



Nº 005

Le 8 janvier 1988

LE MINISTRE CARNEY ASSISTE À LA CONFÉRENCE  
ASIE-PACIFIQUE SUR LE COMMERCE

Le ministre du Commerce extérieur, l'honorable Pat Carney, a assisté à la première journée de la quatrième Conférence Asie-Pacifique sur le commerce, qui se déroule à Bali.

Tenue sous l'égide du gouvernement de l'Indonésie, la Conférence regroupe 55 ministres, hommes d'affaires et experts indépendants de la région de l'Asie et du Pacifique, qui discutent des perspectives d'ententes rapides aux négociations commerciales multilatérales (NCM).

Dans son discours d'ouverture, le ministre Carney a souligné les grands objectifs du Canada, à savoir renforcer le système commercial multilatéral, aider les pays en développement et accorder une plus grande priorité au commerce agricole en tant qu'élément de l'examen à mi-parcours.

M<sup>me</sup> Carney a en outre renouvelé l'invitation du Canada d'être l'hôte, vers la fin de l'année, de l'examen à mi-parcours - proposition qui, selon elle, a été chaleureusement accueillie par ses collègues. Elle a par ailleurs souligné la nécessité de progrès rapides aux NCM cette année afin de concrétiser l'engagement pris par les gouvernements de renforcer le système commercial multilatéral et de montrer au monde des affaires qu'il peut être mis fin au protectionnisme.

.../2

M<sup>me</sup> Carney a déclaré que la ronde Uruguay, qui comprend quinze comités de négociation, est la série de pourparlers la plus complexe jamais tenue.

"Cela rend plus difficile la pleine participation de nombreux pays en développement, a déclaré M<sup>me</sup> Carney, ajoutant que le gouvernement du Canada élaborera d'autres propositions visant à accroître la coordination et la coopération des ressources bilatérales et multilatérales consacrées à l'aide aux pays en développement, par exemple en parrainant des colloques et en offrant les services de ses experts et des informations statistiques.

Les observations de M<sup>me</sup> Carney vont dans le sens de l'engagement renouvelé du Canada envers le système commercial multilatéral ainsi qu'envers la libéralisation et le renforcement prônés à la 43<sup>e</sup> session annuelle des parties contractantes du GATT, tenue à Genève en décembre dernier. La conférence de trois jours se poursuivra samedi.

Pour de plus amples renseignements, veuillez contacter

M. Pierre Pichette  
Service des relations avec les médias  
Ministère des Affaires extérieures  
(613) 995-1877